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Protokoll der Mitgliederversammlung des Kreissportbundes Coesfeld e.V. 
vom 14.05.2019 in Billerbeck 
 
Beginn der Versammlung: 19:05 Uhr, Ende: 20:10 Uhr 
Versammlungsleitung: Bernd Heuermann 
Protokoll: Jens Wortmann 
 
 
Tagesordnung: 
 

TOP 1 Begrüßung 
 TOP 2 Grußworte 
 TOP 3 Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 07.05.2018 
 TOP 5 Bericht des Präsidiums und der Geschäftsführung 

a. Bericht Präsidium 
b. Vorstellung des Konzeptes des Kreissportbunds zur Prävention 

sexualisierter Gewalt und des Qualitätsbündnisses zur Prävention 
sexualisierter Gewalt des Landessportbundes NRW 

c. Bericht Geschäftsführung 
d. Bericht über den Jahresabschluss 
e. Genehmigung des Jahresabschlusses 

  TOP 6 Bericht des Beauftragten für gute Verbandsführung 
 TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 
 TOP 8 Entlastung des Präsidiums und der Geschäftsführung 
 TOP 9 Wahl des Präsidiums 

a. Präsident/-in 
b. Vizepräsident/-in 
c. Vier weitere Präsidiumsmitglieder 

TOP 10 Wahl eines/-r Beauftragten für gute Verbandsführung 
TOP 11 Wahl eines/-r Kassenprüfers/-in 

 TOP 12 Beschlussfassung über den Haushalt 2019 
TOP  13  Bestätigung der Änderung der Jugendordnung 
TOP 14 Anträge zur Mitgliederversammlung 

 TOP 15 Verschiedenes 
 
 

1. Begrüßung 
 
Bernd Heuermann begrüßt die Anwesenden und dankt für das Erscheinen. Insbesondere 
begrüßt er Herrn Detlef Schütt als Vertreter des Kreises. Anschließend bittet er um eine 
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Schweigeminute für die im vergangenen Jahr verstorbenen Sportkameradinnen und -
kameraden. 
 

2. Grußworte 
 
Herr Detlef Schütt, für Sport zuständiger Dezernent des Kreises Coesfeld, übermittelt die 
Grüße des Landrats und des Kreistags. Er lobt die gute Zusammenarbeit zwischen Kreis und 
Kreissportbund, als Beispiele nennt er die gemeinsam umgesetzte Integrationskonferenz, das 
Sporthelferprogramm, den Sportabzeichentourstopp des DOSB und die Erfolge im 
Sportabzeichen sowie Sport im Park und den neu gestalteten Sportmedienpreis. Er spricht 
allen Ehrenamtlichen im Sport im Kreis herzlichen Dank aus. 
 

3. Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Bernd Heuermann überträgt die Versammlungsleitung an Jens Wortmann. Dieser stellt fest, 
dass form- und fristgerecht zur Versammlung eingeladen worden ist und die Versammlung 
somit unabhängig von der Zahl der erschienenen Delegierten beschlussfähig ist. Es erhebt 
sich kein Widerspruch. Anwesend sind 37 Delegierte  mit insgesamt 74 Stimmen. 
 

4. Genehmigung des Protokolls vom 07.05.2018  
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 07.05.2018 wurde den Vereinen im Nachgang 
zur Versammlung in Textform sowie nochmals mit der Einladung zur Mitgliederversammlung 
zugesandt. Auf eine Verlesung wird auf Wunsch der Delegierten verzichtet. Das Protokoll wird 
einstimmig genehmigt. 
 

5. Bericht des Präsidiums und der Geschäftsführung 
 
Bernd Heuermann leitet den Bericht ein. Er hebt besonders den Sportabzeichentourstopp des 
DOSB hervor und dankt dem ausrichtenden Verein DJK VBRS Coesfeld. Die Neuausrichtung 
des Sportmedienpreises sei sehr gelungen und gut angekommen. Er lobt die DLRG 
Nordkirchen, die als erster Verein im Kreis in das Qualitätsbündnis Prävention sexualisierter 
Gewalt des Landessportbundes NRW aufgenommen wurde. Auch der KSB strebe eine 
Aufnahme in diesem Jahr an. Abschließend dankt er dem Präsidium, der Sportjugend, den 
Lehrkräften, der Geschäftsstelle, dem Kreis Coesfeld, den Wirtschaftsbetrieben Kreis 
Coesfeld und den Mitgliedsvereinen für die gute Zusammenarbeit. 
 
Klaus Becker berichtet von der Entwicklung im Bereich Sportabzeichen. Das Jahr 2018 war 
mit 8.740 abgelegten Sportabzeichen und damit einer Steigerung von über 400 Abnahmen 
sehr erfolgreich. Von großer Bedeutung sei das Engagement der Schulen, in denen knapp 
Dreiviertel der Sportabzeichen abgelegt wurden. Daneben beteiligen sich 24 Vereine im Kreis 
Coesfeld am Sportabzeichen. 460 Prüferinnen und Prüfer seien dabei ein wesentliches 
Rückgrat des Erfolgs, für diese wurden in 2018 elf Fortbildungen angeboten. Schließlich gelte 
sein Dank den Stützpunktleiterinnen und –leitern sowie der Sparkasse als Wirtschaftspartner. 
 
Barbara Buchholz berichtet von der Qualifizierungsarbeit im Bereich Vereinsmanagement. 
 
Kristin Föller stellt die Arbeit zur Aus- und Fortbildung von Jugend- und Übungsleitungen vor. 
Anschließend berichtet sie von der Erstellung eines Konzeptes zur Prävention sexualisierter 
Gewalt für den Kreissportbund, welches im Sommer beschlossen und anschließend auch den 
Vereinen kommuniziert werden soll. Das Konzept bilde die Grundlage für einen Beitritt zum 
Qualitätsbündnis Prävention sexualisierter Gewalt des Landessportbundes NRW. Sie 
unterstreicht noch einmal die Bedeutung des Themas auch für die Vereine im Kreis Coesfeld 
und wünscht sich, dass sich noch mehr Vereine aktiv mit dem Thema befassen. Der KSB 
stehe für Unterstützung gerne zur Verfügung. 
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Jens Wortmann berichtet von der Neuordnung des Zuwendungsmanagements und der Aktion 
Tage der Ehre des Landessportbundes, die sich im Kreis Coesfeld großer Beliebtheit erfreut 
habe.  
 
Alexander Bergenthal berichtet vom erfolgreichen Projekt Sport in Park, dass in 2019 in 
mindestens vier Kommunen starten wird. Außerdem geht er auf die gemeinsam mit dem Kreis 
Coesfeld erfolgreich umgesetzte Entwicklungskonferenz und weitere Aktivitäten im Programm 
Integration durch Sport ein. 
 
Jens Wortmann weist darauf hin, dass in den Berichten nur ein Ausschnitt der Arbeit des 
Kreissportbundes vorgestellt werden könne und empfiehlt die Lektüre der 
Jahresdokumentation, in der alle Aktivitäten nachzulesen seien. Diese sei auf der Website als 
Download zu finden. 
 
Nach den inhaltlichen Berichten stellt Jens Wortmann den Jahresabschluss (Gewinn- und 
Verlustrechnung, Soll-Ist-Vergleich des Haushaltsplans) für das Jahr 2018 vor, der dem 
Protokoll beigefügt ist. Dieser wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 

6. Bericht des Beauftragten für gute Verbandsführung 
 
Martin Japser lässt sich entschuldigen, da er verhindert ist. Bernd Heuermann verliest seinen 
schriftlichen Bericht, in dem Martin Jasper berichtet, dass er mehrfach Gremienmitglieder und 
Mitarbeitender des Kreissportbundes beraten habe. Ferner habe er mit allen Mitarbeitenden 
der Geschäftsstelle Einzelgespräche geführt und sich über die Erhebung der Mitgliedsbeiträge 
informiert. Er betont die Bedeutung transparenten Handelns und bietet auch den 
Mitgliedsvereinen seine Hilfe bei Fragen an. 
 

7. Bericht der Kassenprüfer 
 
Birgit Störzer trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Die Kasse wurde durch sie und 
Walburga Krebber am 18.03.2019 geprüft, es gab keine Beanstandungen. 
 

8. Entlastung des Präsidiums und der Geschäftsführung 
 
Birgit Störzer beantragt die Entlastung des Präsidiums und der Geschäftsführung, diese wird 
einstimmig bei Enthaltung der Präsidiumsmitglieder beschlossen. 
 
 

9. Wahl des Präsidiums 
 
Für das Amt des Präsidenten wird Bernd Heuermann vorgeschlagen. Weitere Vorschläge 
werden nicht gemacht. Bernd Heuermann tritt zur Wahl an. Er wird bei eigener Enthaltung 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Für das Amt der Vizepräsidentin wird Karin Schnaase-Beermann vorgeschlagen. Weitere 
Vorschläge werden nicht gemacht. Karin Schnaase-Beermann tritt zur Wahl an. Sie wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Für das Amt eines Präsidiumsmitglieds wird Barbara Buchholz vorgeschlagen. Weitere 
Vorschläge werden nicht gemacht. Barbara Buchholz tritt zur Wahl an. Sie wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Für das Amt eines Präsidiumsmitglieds wird Klaus Becker vorgeschlagen. Weitere Vorschläge 
werden nicht gemacht. Klaus Becker tritt zur Wahl an. Er wird bei eigener Enthaltung 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
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Für das Amt eines Präsidiumsmitglieds wird Oliver Dresemann vorgeschlagen. Weitere 
Vorschläge werden nicht gemacht. Oliver Dresemann tritt zur Wahl an. Er wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Für das Amt eines Präsidiumsmitglieds wird Holger Schmidt vorgeschlagen. Er ist heute 
verhindert, hat aber im Vorfeld in Textform erklärt, dass er für das Amt zur Verfügung stünde 
und im Falle seiner Wahl diese annehmen würde. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
Er wird einstimmig gewählt. 
 

10. Wahl des/-r Beauftragten für gute Verbandsführung 
 
Aus der Versammlung werden keine Vorschläge gemacht. Martin Jasper hat im Vorfeld in 
Textform erklärt, dass er erneut für das Amt zur Verfügung stünde und im Falle seiner Wahl 
diese annehmen würde. Martin Jasper wird einstimmig zum Beauftragten für gute 
Verbandsführung gewählt. 
 

11. Wahl eines/-r Kassenprüfers/-in 
 

Birgit Störzer scheidet turnusgemäß als Kassenprüferin aus. Jens Wortmann dankt ihr für ihre 
Arbeit. Aus der Versammlung wird Georg Tenvorde vorgeschlagen. Er erklärt ihre Bereitschaft 
zur Kandidatur, wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

12. Beschlussfassung über den Haushalt 2019 
 
Jens Wortmann stellt den Haushaltsplan für 2019 vor, welcher dem Protokoll beigefügt ist. 
 
Der vorgestellte Haushaltsplan wird einstimmig genehmigt. 
 

13. Bestätigung der Änderung der Jugendordnung 
 
Jens Wortmann stellt die vom Jugendtag am 5.4.2019 beschlossenen Änderungen vor. Diese 
werden einstimmig bestätigt. 
 

14. Anträge zur Mitgliederversammlung 
 
Anträge liegen nicht vor. 
 

15. Verschiedenes 
 
Jens Wortmann weist auf das Förderprogramm 1000x1000 hin – hier gelte mittlerweile das 
Windhundprinzip, er rät also zur schnellen Antragsstellung. Außerdem teilt er mit, dass ab 
Mitte Juni Informationen zum Förderprogramm Moderne Sportstätten 2022 vorlägen, die dann 
an die Vereine übermittelt werden. Außerdem verweist er auf das neue Format des 
Stammtisches für Vereinsführungskräfte sowie den aktuell ausgeschriebenen Spoju Award. 
 
Bernd Heuermann bedankt sich mit einem Präsent bei Birgit Pütter für Ihre Arbeit in den 
vergangenen Jahren und dankt auch Rainer Kortmann, der nicht anwesend sein kann. 
Diesem werde er ebenfalls persönlich ein Präsent überreichen. 
 
Jens Wortmann schließt um 20:10 die Versammlung. 
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___________________________     ______________________ 
Bernd Heuermann               Jens Wortmann 
Versammlungsleiter               Protokoll 


